

ABSTRAK

Widhi Andini. 2007. Pengaruh Variabel Ekonomi Terhadap Pelarian Modal (*Capital Flight*) di Indonesia Periode Kuartal II Tahun 1998 s.d Kuartal II Tahun 2004. Pembimbing I DR. Kusnendi, MS. Pembimbing II Navik Istikomah, SE, M.Si.

Penelitian ini berpangkal dari isu yang disertai dengan data akurat mengenai terjadinya pelarian modal (*capital flight*) di Indonesia, yang mnegkibatkan larinya modal yang merupakan sumber pembiayaan pembangunan perekonomian bangsa menjadi berkurang. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh Inflasi, Selisih Suku Bunga Domestik dengan Luar Negeri, dan Nilai Tukar Rp/US\$ terhadap Pelarian Modal Dari Indonesia Periode 1998_I-2004_{II}.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa uji hipotesis secara keseluruhan (uji F) dapat disimpulkan bahwa inflasi, selisih suku bunga dan nilai tukar berpengaruh terhadap pelarian modal (*Capital Flight*) di Indonesia Periode 1998_I – 2004_{II}. Sedangkan hasil uji hipotesis secara parsial (uji t) dapat disimpulkan bahwa inflasi dan selisih suku bunga domestik dengan luar negeri berpengaruh signifikan terhadap pelarian modal di Indonesia sedangkan nilai tukar tidak berpengaruh signifikan terhadap pelarian modal di Indonesia periode 1998_I-2004_{II}.

Berpedoman pada hasil penelitian, maka pemerintah harus dapat membuat kebijakan yang dapat merangsang investor untuk menanamkan modalnya di Indonesia dengan menciptakan iklim investasi yang kondusif sehingga dapat meningkatkan kepercayaan investor terhadap kondisi ekonomi Indonesia, karena dengan iklim yang kondusif maka dengan sendirinya dapat menciptakan kestabilan ekonomi.



KATA PENGANTAR

Puji dan syukur saya panjatkan kehadiran Allah SWT, yang selalu melimpahkan kekuatan, kesabaran dan pengetahuan kepada penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

Penulisan skripsi ini berpangkal dari isu yang disertasi dengan data akurat mengenai terjadinya pelarian modal (*capital flight*) di Indonesia, yang diakibatkan oleh adanya ketidakstabilan kondisi dan situasi ekonomi di Indonesia, yang berdampak terhadap larinya modal yang merupakan sumber pembiayaan pembangunan perekonomian bangsa menjadi berkurang. Hal ini tercermin dalam kondisi tingkat inflasi, suku bunga dan nilai tukar di Indonesia. Berdasarkan permasalahan tersebut maka penulis membahas permasalahan tersebut dengan judul **“Pengaruh Variabel Ekonomi Terhadap Pelarian Modal (*Capital Flight*) di Indonesia Periode Kuartal I 1998 s.d Kuartal II 2004”**.

Penulis menyadari, karena keterbatasan pengetahuan dan pengalaman yang dimiliki, maka dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun sangat diharapkan sebagai koreksi atas kekurangan. Akhir kata, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan pembaca serta khasanah keilmuan pada umumnya, amiin.

Bandung, Desember 2007



UCAPAN TERIMAKASIH

Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari do'a, bimbingan, dukungan dan dorongan dari berbagai pihak. Penulis sangat menyadari bahwa tanpa dorongan dan dukungan tersebut, skripsi ini tidak akan terwujud.

Sebagai ungkapan penghargaan yang sebesar-besarnya dan dengan di iringi rasa syukurku kepada-Mu, karya kecil ini kupersembahkan kepada kedua orang tuaku Ibu Ety Herwaty, Bapak Maman S, yang dengan penuh keikhlasan dan kesabaran memberikan do'a yang tak kunjung henti, mencurahkan kasih sayang dan pengorbanan yang tiada akan pernah terbalas dan selalu memberikan motivasi yang kuat serta semangat yang tinggi kepada penulis sampai akhirnya selesai perjuangan ini. Selain itu, pada kesempatan ini perkenankanlah penulis memberikan penghargaan yang setinggi-tingginya serta ucapan terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Yth. Bapak DR. Kusnendi, MS. selaku ketua Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi dan juga selaku pembimbing I yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, petunjuk, semangat serta arahan kepada penulis selama penyelesaian skripsi.
2. Yth Ibu Navik Istikomah, SE. M.Si. selaku pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan, serta do'a dalam penyelesaian skripsi ini.
3. Yth. Ibu Leni Permana, S.Pd. selaku Dosen Pembimbing akademik penulis selama menempuh pendidikan di Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi UPI. Terima kasih atas segala arahan dan bimbingannya

4. Yth Bapak Edi Suryadi, DR. M.Si. selaku Ketua Jurusan Pendidikan Ekonomi
5. Yth Seluruh Dosen Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi yang telah memberikan ilmu, pengalaman, semangat dan motivasi selama menempuh pendidikan kepada penulis. Serta Pak Salya selaku Staf Tata Usaha Program Pendidikan Ekonomi dan Koperasi, nuhunya pa!
6. Neneku tersayang (E'ni), Kakakku tersayang A' Tresh, Teh Iin dan A'Egi juga adikku Ilham (Ade) yang selalu memberikan semangat dan keceriaan.
7. Keluarga besar Pamekar Barat V, Mang Hanafi, Bi Mien yang telah memberikan cahaya masa depan bagi penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan studi ini.
8. Big Thanks to Teman, Sahabat, Saudara seperjuangan dari awal sampai akhir perjuangan, dari Barakatak girls jadi QuQu girls alias Ququlintingan girls, my best friends I ever had in this planet: Ezi (Syarifah), A'Yayan, Ayu (Herviani), B'Rez, Nera, A'Hendra, Revita, Yan, Ai (Sari), Lilis, Icha, Nenden Testy, Suci, Wida S.Pd. *Sahabat sejati selamanya dihati, susah senang kita hadapi, walau akhirnya kita kan pergi, my best friends is my soulmate 4ever together.*
9. Teman-teman Ekop 2003 (*everybody in the class* (Ai S.Pd, Pipih, Yupi, Gege, Arie, Gandhi, Dian, Ipah, Heny, Lilis, S.Pd, dsb)), KKN di Parakanlima Purwakarta (Wahyu, Esa, Dandi, Deni, Wiwi, Nisa, S,Pd dan Entri), PPL PGII 2 Bandung (Efeb S.Pd, Utami, Ocha S.Pd, Ilman S.Pd,

Novie, S.Pd, Yudi S.Pd, Neneng, Lusi, Neni S.Pd, Seni, Semi S.Pd, Arie,) yang telah berbagi pengalaman dan keceriaan selama penulis berkuliah,

10. Keluarga besar Saguyangsa “Tamansari Bawah”: e’ma ku tercinta (Alm), Ta’teu, bi’Ia, Fafa, Mang Tedy, Latifa, m’Da2ng, bu’Oni, Mamah, T’Ria, Kay, keponakanku; Yuma, Ilma, Maryam, Bani. .
11. Best Friends I ever had “Sahabat 2-6 SMA 19 Bandung” anak DEPLU balad Persib Iyank, si cantik gagah Yeyen, mini girl Cahyati, just married Susan, Ai, Shinta, Ricar, *keep contact and Rock n Roll*.
12. Sahabat² dari masa kecilku sampai kini tak terpisahkan, thanks buat segala kebersamaan kita,! Melani, Sari, Tuti, Ely, Farida. My Best spiritual teacher yg cakep tea A’Iman. Teman-teman nan jauh dimana, yang telah melengkapi kisah hidupku sampai hari ini, Toni, Dani, Syahrian, Sunny Blaze, Reni, Arlia, Idah, Lia, Nova, Ria Duri, Elin n *the one n only* Rima. Muridku di PGII 2 Bandung yang telah memberikanku banyak inspirasi dan pengalaman berharga in my life; Rahayu, Maulida, Syifa, Bagus, Iwan, Topan, Ade, Dery, Yuli, Emil, Acuy, Tia, Sangid, Indra.
13. Teman sapanas tiris, saperjuangan sidang, 12 wanita, di tanggal 12 bulan 12 dan berakhir di jam 12 ; Santika, Ayu, Lilis, Mba’Er, Mba Lia, Bu’Aas, Sari, Riska, Teh Dewi, Teh Susien, Intan.

Semoga apa yang kita lakukan menjadi amal baik dan mendapat balasan pahala yang berlipat ganda dari Alloh SWT. Amin.

